

Iniciativa alternativa plantea que se debe desistir de aumento de 6 puntos:

Marcel valora tono de propuesta previsional de Fontaine, pero advierte por idea de préstamo de 1% al Estado

Precisó que con el aporte solidario transitorio que otorgarían los cotizantes al fisco “vamos a estar cerca del 10% del Producto de mayor endeudamiento”.

EYN

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, valoró ayer la propuesta de Bernardo Fontaine. En entrevista con Economía y Negocios Domingo, de “El Mercurio”, el economista de la Fundación Ciudadanos en Acción y académico de la Universidad San Sebastián (USS) propuso, como parte del debate de la reforma previsional, subir la cotización en 4% gradualmente en ocho años, donde el 3% vaya di-

recto a las cuentas individuales y el 1% sea un préstamo solidario transitorio que otorgarían los cotizantes al Estado.

Con ello, Fontaine planteó una fórmula más acotada, que llevaría a desistir del alza de la cotización de 6% que considera la reforma del Gobierno, bajo el argumento de que “la economía no da para aumentar” el aporte previsional en ese nivel.

La valoración de Marcel a la idea de Fontaine se relaciona con que se trata de una propuesta

distinta, en un debate en que la mayoría de la oposición considera que todo el aporte adicional vaya a cuentas individuales. El Ejecutivo propone que la cotización suba en seis puntos, con tres a cuentas individuales y tres a un “seguro social”.

“En general hay que valorar esfuerzos por flexibilizar, generar planteamientos distintos de estas frases muy terminantes y poco constructivas que hemos tenido hasta ahora respecto de la reforma”, dijo el ministro. Com-

plementó que “en esta propuesta hay algunos elementos que implican un cierto avance, por lo menos al reconocer que se requiere hacer algún esfuerzo para mejorar las pensiones de los actuales pensionados”.

Sin embargo, el titular de Hacienda tuvo algunos reparos. “El único tema que observaría es que en esta distribución de 3-1 en lo que se plantea para mejorar las pensiones actuales, parece como un préstamo de los trabajadores al Estado o, en otras pa-



Mario Marcel, ministro de Hacienda.



Bernardo Fontaine, economista.

labras, un endeudamiento del fisco con los actuales cotizantes. Para quienes tienen preocupación por el endeudamiento fiscal, me imagino que eso tiene ciertos bemoles, en el sentido de que tenemos que pensar que un punto de cotización equivale

más o menos a medio punto del Producto y, si lo multiplicamos por 20 años, vamos a estar cerca del 10% del Producto de mayor endeudamiento. Entonces ese es un tema que tenemos que mirarlo en el contexto de la sostenibilidad fiscal”, alertó Marcel.